
(Korruptions-) Freier Gemeinderatsklub 

Anfrage in der Fragestunde an Frau Bürgermeister-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 15. Dezember 2022 von Klubobmann Mag. Alexis 

Pascuttini 

 

 

Sehr geehrte Frau 

Bürgermeister-Stellvertreterin 

Mag. Judith Schwentner 

Rathaus 

8011 Graz 

 

Graz, am 13. Dezember 2022 

 

 

Betreff:  Maßnahmen Verschublärm 

Fragestunde 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin! 

 

Der Verschublärm im Grazer Norden ist nach wie vor unerträglich. Zehntausende Menschen in den 

Bezirken Gösting, Andritz, Lend und in weiteren Teilen von Graz leiden seit Jahren unter diesem 

Lärmterror. In den Medien wurde mehrmals über diese katastrophale Lage Bericht erstattet. 

 

Laut Messungen des Umweltamtes wurde bei Messungen punktuell ein Lärmpegel von 98 Dezibel in 

den angrenzenden Wohngebieten erreicht. Dies entspricht dem Lärm einer Kreissäge oder wenn man 

sich einen Meter von einem lauten Lautsprecher entfernt aufhält. Ohne Zweifel handelt es sich dabei 

um einen unerträglichen und auf Dauer gesundheitsschädlichen Lärm. 

 

Von der Grazer Stadtkoalition wurden Lärmschutzmaßnahmen angekündigt, die demnächst in die 

Umsetzung kommen sollten. Doch während im Gemeinderat in den letzten Monaten laufend und trotz 

angespannter Budgetsituation, unzählige Euros für Radwege, Nachbarschaftsprojekte und 

„Klimaschutzmaßnahmen“ ausgegeben wurden, fanden sich die dringend notwendigen 

Lärmschutzmaßnahmen nicht auf den Tagesordnungen vergangener Gemeinderatssitzungen wieder.  

 

Auch auf der Tagesordnung der Gemeinderatssitzung vom 15.12.2022 suchen betroffene Anrainer 

vergeblich diesen Punkt. Das Jahr 2022 verstreicht somit ohne dass auch nur eine einzige Maßnahme 

von Seiten der Stadtregierung zum Schutz der Bevölkerung vor dem Lärmterror gesetzt wurde. 

Kurzum: die Grazer im Norden müssen weiter leiden. 

 

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, namens des 

(Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende 

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 

 

 

In welchem Ausmaß sind die dringend notwendigen Lärmschutzmaßnahmen rund um den 

Verschubbahnhof Gösting den Sparmaßnahmen der Grazer Stadtregierung zum Opfer gefallen? 


